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Una vez más, Radio María
estuvo presente en la
fiesta de San Cayetano

en el barrio de Liniers, en el oes-
te de la Capital Federal. Allí, mi-
les de fieles se acercan cada 7 de
agosto y también los días pre-
vios a "saludar" al patrono del
pan y el trabajo. Como ya es ha-
bitual, los difusores dieron el
presente, haciendo que muchas
personas conozcan la existencia
de Radio María y su misión
evangelizadora. "Nos encontra-
mos con mucha gente sencilla
que desde su fe ferviente y per-
severante se acercaba con mu-
cha devoción a visitar a San Ca-
yetano. Nuestra tarea fue,
además de animar el camino de
estos hermanos promesantes a
través de la oración y el diálogo
con ellos, dar a conocer la pre-
sencia de Radio María en Capi-
tal Federal y el Gran Buenos Ai-
res mediante la entrega de
folletos. Participaron de este ser-
vicio cerca de 20 voluntarios
que rotaron en turnos. Nos en-
contrábamos ubicados con una
carpa frente el club Vélez Sars-
field, a 8 cuadras del Santuario",

manifestó Cristian Romano, re-
ferente de Difusión a nivel na-
cional. Otra difusora, Marcela
Pich, aseguró que "lo que hici-
mos fue cantar, rezar y alegrar a
los peregrinos. El sábado fue
hermoso poder compartir junto

a Anabel Thanos y Marcelo Ar-
ce el programa ´En Casa`, en es-
pecial al poder recibir la bendi-
ción del Cardenal Jorge
Bergoglio justo antes de termi-
nar la emisión".
Una de las novedades en este ca-
so fue la incorporación del sec-
tor joven de Radio María en la
difusión. Milagro Rodón, de la
Oleada Joven, participó de las
actividades para difundir el sitio
www.oleadajoven.org.ar y res-
pecto de esta experiencia com-
partió: "fue muy positiva, es di-

fícil comprender la religiosidad
popular, pero la fe se respira en
ese lugar. Miles de personas que
se acercan, que esperan durante
horas para poder ingresar al
templo de San Cayetano".
Thanos, por su parte, sostuvo

que hicieron el programa "En
Casa" de una "profunda alegría
y siendo testigos de la religiosi-
dad de un pueblo, de la muestra
de esperanza, desde la posibili-
dad de ser todos iguales mas allá
de las diferencias sociales y de
las tonadas. Una fiesta con mu-
chos condimentos, la promesa,
el pedido, los miles de agradeci-
mientos, las tradiciones de per-
sonas que hace 40 años que se
llegan hasta el Santuario de Li-
niers". Anabel agregó que "se
pueden ver peregrinos y sacer-

dotes confesando, bendiciendo,
una verdadera postal de unidad.
Debo decir que la Madre estuvo
presente en todo momento, se
sintió su presencia, dulce y cáli-
da a través de la gente que llega-
ba hasta la carpa de la Radio
portando sus prendas celestes.
Tuvimos oportunidad de poner
rostros a nuestros oyentes. Com-
partimos historias y sueños. Con
Marcelo fuimos testigos de la
bendición del Cardenal Bergo-
glio que justo pasó por el frente
de la carpa y se acerco en un
gesto que agradecemos y queda-
rá en nuestra memoria. 
Cabe destacar que al día si-
guiente, el 8 de agosto, los di-
fusores se trasladaron hasta la
localidad bonaerense de San
Justo, donde junto al Obispo
local, Monseñor Baldomero
Martini, y la feligresía com-
partieron la fiesta patronal de
los Santos Justo y Pastor.  "Fue
muy emotivo para los volunta-
rios ya que era su primera tarea
diocesana de difusión así que
tomaron experiencia y contac-
to con la gente", sintetizó Ro-
mano. 
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Radio María estuvo presente con sus difusores y la transmisión del programa "En Casa" en la fiesta de San Cayetano en
el barrio porteño de Liniers. El Arzobispo de Buenos Aires, Cardenal Jorge Bergoglio, tuvo el gesto de acercarse hasta los
radiomarianos para bendecirlos.

Los difusores trabajaron intensamente asistiendo a los peregrinos.

La religiosidad popular
y San Cayetano



Del 11 al 19 de julio pasados, el Presidente de la Familia Mun-
dial, Emanuele Ferrario, visitó las Radio María del Cono Sur
americano, recorriendo países como Bolivia, Chile, Argentina,
Brasil y Uruguay. Al llegar nuestro país, Ferrario agradeció "al
Padre Javier Soteras que, como miembro del Directorio de la
Familia Mundial, se compromete en desarrollar los proyectos
previstos, especialmente los del continente africano. Este es un
momento especial para África, porque los musulmanes y ani-
mistas se están convirtiendo al catolicismo. Los obispos de es-
te continente quieren llevar a Radio María a 7 nuevos países,

porque ven el bien que hace nuestra obra. Es por ello que pido
mucha oración para el proyecto de la Familia Mundial en Áfri-
ca". Ferrario agregó que "en estos lugares se vive con mucha
pobreza y falta educación. Por ejemplo, en la República Cen-
troafricana, Radio María ya tiene presencia, aunque no en la
capital Bangui. En este país solo tienen luz eléctrica 12 horas
diarias. En estos casos, hay que recurrir a generadores a gaso-
lina para que Radio María pueda funcionar". Sobre la realidad
de Radio María Argentina, el Presidente de la Familia Mundial
dijo que "he encontrado un voluntariado entusiasta y ordenado.
Radio María Argentina es la tercera en el mundo por dimensión
y número de instalaciones, de las 59 operantes actualmente en
los cinco continentes. No obstante, queda sin duda mucho tra-
bajo por llevar a cabo, especialmente en la difusión. He perci-
bido también en Argentina un gran interés por el proyecto mi-
sionario de ´Radio María por África`que implica ampliar, en
tres años, la presencia de nuestra obra en ese continente".

2 Familia Mundial - Reflexiones

Emanuele Ferrario recorrió países como Chile, Ar-
gentina y Brasil, donde alentó los proyectos pre-
vistos para los próximos tres años en África. So-
bre Radio María Argentina, expresó que "posee un
voluntariado entusiasta y ordenado".

El Padre Soteras junto a Ferrario, en los estudios de Argentina. 

Escribe Monseñor Jorge Lugones (foto)
Obispo de Lomas de Zamora

Jesús habla de muchas cosas en parábolas, que son breves narra-
ciones que encierran una enseñanza moral y religiosa, revelando
una verdad espiritual a partir de comparaciones. Lo que busca Je-
sús es que nos convirtamos en verdaderos discípulos, que sepa-
mos ser terreno fecundo para su Palabra, que sepamos dejarnos in-
terpelar y juzgar por su Palabra, que estemos dispuestos a cambiar
radicalmente de vida. Esto no es algo sencillo, es una lucha que se
da en el corazón de cada hombre. Precisamente así lo hicieron los
apóstoles, que no tuvieron miedo a arriesgarse,  a luchar contra sus
propias pasiones y dejar todo para seguir al Maestro. Y precisa-
mente es lo que hizo María. Y así también podemos hacer nosotros,
si tenemos esa disponibilidad. Las palabras de Jesús podrán cam-
biar nuestra vida; si aceptamos dejarnos interrogar por ellas, si so-
mos capaces de decidirnos, algo nuevo podrá suceder en nuestra
vida, y también nosotros daremos frutos inesperados.
Entonces, podríamos desde esta apertura al Espíritu Santo, pregun-
tarnos: ¿de qué manera podemos tener más familiaridad con la Pa-
labra de Dios, para conocer y vivir aquello que el Señor nos revela
en ella? Y también hacernos otra pregunta: ¿qué necesitamos y qué
debemos hacer para que la Palabra de Dios que escuchamos y re-

flexionamos en la Biblia, sea la inspiración y la guía de nuestra vi-
da? 
Podemos rezar juntos: Señor Jesús, ayúdanos a que asumamos
y vivamos tu Palabra, haciendo actitudes y gestos concretos,
aquello que Tú nos enseñas. Danos la gracia de escuchar con el
corazón lo que Tú nos dices, y que lo apliquemos a nuestra vida
cotidiana, buscando que todo nuestro ser, nuestros sentimientos,
nuestra conducta y nuestras acciones sean reflejos vivos de tu
Palabra. Que así sea.  

El presidente de la 
Familia Mundial visitó

Sudamérica

La Palabra de Jesús 



"Con Jesús para dar vida" fue el lema que del 9 al 11 de julio reunió
a jóvenes de todo el país en la Ciudad de Córdoba para participar de
una nueva Asamblea Nacional de Pastoral de Juventud. De dicho en-
cuentro participaron dos personas que pertenecen a la Oleada Joven
de Radio María, aprovechando la oportunidad para difundir el nue-
vo sitio web orientado los más jóvenes. Durante la asamblea, los jó-
venes elaboraron proyectos que respondan a los desafíos priorizados
en el trienio 2009-2012.
"Fue una gran experiencia participar de la Asamblea Nacional de
Pastoral Juvenil, tener contacto con tantos jóvenes con realidades
culturales tan diversas pero todos trabajando para llevar el evangelio
a otros pares", manifestó Milagros Rodón, una de las integrantes de
la Oleada de Radio María que participó del encuentro. Rodón añadió
que fue "una alegría ver tanto trabajo detrás de las pastorales juveni-
les de cada lugar, ser testigo de que hay un trabajo de organización,
de análisis de la realidad y a partir de ahí la elaboración de proyectos
para abordarla, siempre en la búsqueda de llegar con el mensaje de
Jesús a tantos jóvenes que, sin saberlo, lo están esperando".  

Los jóvenes de la Oleada estuvieron dando a conocer la Radio y su
sitio www.oleadajoven.org.ar a otros muchachos y chicas de toda
Argentina. "La verdad que la Asamblea nos recibió con los brazos
abiertos, estuvimos participando de los debates, y haciendo aportes
desde la comunicación social", sintetizó Rodón. 
En tanto, Lorena Martínez, la otra integrante de la Oleada, afirmó
que "estuvimos también junto a los dos obispos delegados para
acompañar a los jóvenes, compartiendo experiencias y preparando
el camino pastoral que se intentará seguir en conjunto en todo el te-
rritorio nacional. Fue muy positivo ver que tantos otros están traba-
jando por la misma causa, llevar el amor de Dios con su Palabra en
cada ámbito que nos toca transitar. También fue muy bueno contar
a otros lo que venimos trabajando en la Oleada Joven mientras di-
fundíamos la página web, notando que realmente estamos llamados
a seguir trabajando en el espacio de Internet, evangelizando a través
de él, para llegar al joven de una manera integral. Fue una muy bue-
na experiencia que nos impulsó a seguir poniéndonos aún más al
servicio por esta obra de evangelización". 
La Pastoral Juvenil tiene como misión acompañar a los jóvenes a
descubrir, seguir y comprometerse con Jesucristo y su mensaje para
que, transformados en hombres nuevos, e integrando su fe y su vi-
da, se conviertan en protagonistas de la construcción de la Civiliza-
ción del Amor. El trabajo está apuntado a todos los jóvenes, sea que
participen en la Iglesia o no, de ahí la importancia de la tarea de sa-
lir a compartir el mensaje de Jesús. El encuentro se vivió en un cli-
ma de mucha alegría y camaradería, con casi 200 participantes. 

3Institucionales

Del 9 al 11 de julio se llevó a cabo en la Ciudad de Cór-
doba la Asamblea Nacional de Pastoral de Juventud.
De dicho encuentro participaron dos jóvenes que per-
tenecen a la Oleada de Radio María, aprovechando la
oportunidad para difundir el nuevo sitio web.

La Oleada participó de la Asamblea
Nacional de Pastoral Juvenil

El encuentro reunió a los referentes de las pastorales juveniles de Argentina.

Noticias Breves
Encuentro de sacerdotes
El 30 y 31 de agosto se realizó en la Ciu-
dad de Córdoba el primer encuentro de
sacerdotes vinculados a Radio María Ar-
gentina. De dicho encuentro participaron
una veintena de presbíteros, a quienes
se los orientó respecto de actualidad
institucional de Radio María, al tiempo
que fue un espacio para escuchar sus
inquietudes.

Administración y el día del
amigo
Cada mes, los voluntarios del área de

Administración se reúnen para orientar
su servicio operativo y además para
establecer vínculos más firmes entre
sí. El encuentro del mes de julio coin-

cidió con el festejo por el día del ami-
go (ver foto), quedando reflejado el
buen clima que se vivió ese 20 de ju-
lio.

Crece la web 2.0
Con alegría compartimos que quienes
nos siguen en nuestra página de Face-
book ya superan las 30.000 personas,
mientras que en la incipiente red social
Twitter cuenta con más de 200 radioma-
rianos. Poco a poco, también la evange-
lización dentro de la cultura web 2.0 se
hace realidad. 



El pasado 4 de julio, el programa"Casa de Campo, se emitió
desde la Ciudad de Salta, en el marco de la fiesta de la Virgen
del Perpetuo Socorro. Hacia esta hermosa ciudad del norte ar-
gentino viajaron el conductor del espacio, Juan José Santander,
y la productora, Celeste Castillo. "La visita a Salta fue de mu-
cha gracia y con la particularidad de la gente del lugar. Esta es
la segunda festividad religiosa más importante de la provincia.
Asisten alumnos de distintos colegios, de todos los niveles pa-
ra honrar a la Madre del Perpetuo Socorro. Más de cien forti-
nes de diferentes localidades llegan con sus caballos para par-
ticipar del desfile y lo más impactante es ver llegar a la gente
de Cobres, un pueblo del interior salteño. Estas personas cami-
nan durante cuatro días junto a sus familias con una imagen de
la Virgen hasta llegar al lugar, donde son recibidos con comida,
camas para descansar y bolsones con comida y ropa. Toda la
humildad de María está representado en le pueblo de Salta, es
admirable ver como gente común, en estos tres días, vuelve a
las raíces con sus pilchas gauchas para venerar a Nuestra Se-
ñora del Perpetuo Socorro. Una vez más, la Madre nos deja ma-
ravillados con su amor", aseguró Castillo al respecto.
Por otra parte, el pasado 22 de julio el programa "Tras las hue-
llas de Jesús" cumplió su séptimo aniversario. Con la conduc-
ción de Norma Muñoz de Brenzoni y Marcelo Maldonado y la
operación técnica de Ricardo Grella, este espacio se caracteri-
za por ser un espacio de formación permanente para catequis-
tas. "Hoy podemos decir que el programa ya no es una pro-
puesta exclusiva para catequistas, sino para todo aquel que
entusiasmado, es decir lleno de Dios, desea sumarse a la her-
mosa tarea de la evangelización y difusión de la Buena Noticia
buscando un método que haga accesible ese mensaje. Anima-
dos por el Espíritu Santo, transmitimos la alegría de sabernos
hijos de Dios, hermanos en Jesús, sostenidos por la ternura de
María, nuestra Madre", manifestó Maldonado al respecto. Mu-
ñor de Brenzoni añadió que, en cada programa, "el Espíritu nos
enseña, primero, a ver los escenarios que presentan conflictos
en la práctica catequística; segundo, discernir la situación, sus
causas e involucrados; y tercero,  proponer nuevos modos de

abordar las distintas problemáticas. Jesús sigue siendo nuestro
modelo de catequista y en sus huellas encontramos las pistas de
su pedagogía, a partir de las cuales intentamos iluminar los des-
afíos actuales".

Nuevos programas desde Buenos Aires
Desde setiembre hay novedades en los programas que se emi-
ten por las noches desde los estudios de Radio María en la Ciu-
dad Autónoma de Buenos Aires. Todos los miércoles, de 20 a
21,30 horas, se emite "Sembrando hoy" producido por miem-
bros del Centro Pedagógico Padre José Kentenich. La conduc-
ción está a cargo de Gloria Ezcurra, Clara Terminiello y Sofía
Saravia. "El objetivo de este ciclo es ofrecer la pedagogía del
Padre Kentenich a través de temas enfocados a la educación de
la personalidad", expresaron desde la producción. Los jueves,
en el mismo horario, la programación de Radio María Argenti-
na cuenta con "Raboní, mi Maestro", con la producción y con-
ducción de Nancy Capurro y de Marcelo López. La idea central

del programa es crear un espacio de evangelización del docen-
te, anunciando el magisterio de Jesús y haciendo principal hin-
capié en su práctica pedagógica y la forma de encarnar el men-
saje del Reino. Por último, cada viernes de 20 a 21,30 horas,
se suma la propuesta de "Ciudad Nueva", programa que cuen-
ta con el equipo de producción nacido en la revista homónima.
Cabe consignar también el retorno de los programas en vivo de
espacio de música clásica "Conciertos Recuerdos", bajo la
conducción de Alejandro Moya, todos los domingos de 22 a 24
horas. 
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"Juanjo" dialogando con un grupo de gauchos salteños, en la fiesta
del Perpetuo Socorro.

Marcelo Maldonado es uno de los conductores de "Tras las hue-
llas de Jesús".

"Casa de Campo" estuvo en Salta y 
"Tras las huellas de Jesús" cumplió siete 
años de vida. Además, tres nuevas 
propuestas se suman desde 
los estudios porteños.

Todas las novedades de la
programación
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La localidad de Sauce, ubicada en el sur de la provincia de Co-
rrientes y cercana a Entre Ríos, escucha Radio María desde el
13 de julio pasado en el 103.9 FM. En sus comienzos, Sauce
era tan solo una pequeña reducción indígena. Actualmente, es
un típico pueblo de provincia, pero que se distingue de los de-
más por guardar entre sus calles edificaciones de antaño y mo-
dernas, lo cual le brinda a las calles de Sauce aires de progre-
so.
El Padre Renato Perez, párroco local, fue quien hizo las gestio-
nes para que la emisora llegara a Sauce. "El sueño de tener a
Radio María en nuestro pueblo nació hace años cuando era pá-
rroco el Padre Ariel Giménez. Un querer profundo estuvo en to-
do momento: que la Radio pudiera llegar a cada rincón de este
departamento de Sauce, especialmente en la zona rural. Segu-
ramente también era el querer de la Virgen ya que a comienzos
de este años se destrabaron milagrosamente todas las trabas y
llegó una donación importante de Italia. La Hermana Mariáge-
la fue la que impulsó en todo momento este proyecto", recordó

el Padre Perez. 
Así fue que, durante la novena patronal de la Virgen del Car-
men llegaron los aparatos, la antena y los técnicos a Sauce. El
Padre Perez indicó que "Una alegría inmensa en los que sabía-
mos de la novedad, y toda la curiosidad de los vecinos que ve-
ían poner esa semejante parabólica y la antena en el campana-
rio. Hoy ver esa antena en el campanario, prender la radio y
escuchar Radio María; es un sueño hecho realidad. No salimos
del asombro y seguimos dando gracias al Señor por tanta mise-
ricordia, y a la Madre por este regalo tan tan importante para
nuestro pueblo y familias del campo. Muchas familias están
sintonizando a diario Radio María, y los testimonios son real-
mente hermosos".
Como en el resto de la provincia de Corrientes y en gran parte
del Litoral argentino, Sauce se suma así a la red nacional de
emisoras de Radio María, con el único objetivo de continuar
evangelizando cada rincón de nuestro país. Esto es posible gra-
cias a las oración de nuestros oyentes y también a la generosi-
dad de los aportantes, quienes hacen visible la Providencia de
Dios. Esa manifestación divina en el diario acontecer de Radio
María demuestran que esta obra   viene del Señor. Hoy se hace
cada vez más visible el vínculo que tiene esta emisora de Ma-
ría con la misión evangelizadora que tiene toda la Iglesia Cató-
lica en Argentina. Además, los medios de comunicación deben
ser utilizados con esta finalidad para lograr que mayor cantidad
de personas puedan conocer y tener un encuentro personal con
el Salvador del mundo, con Jesús.  

La antena está puesta sobre el techo del tempo parroquial de
Sauce.

Ubicada en el sur de la provincia de Corrientes,
esta localidad es una de las tantas donde Radio
María se escucha con fuerza. De este modo, la
red radiomariana continúa creciendo, haciendo
posible que miles de argentinos puedan sintonizar
una señal evangelizadora.

Entras las últimas noticias debemos decir que Radio María Ar-
gentina ha sumado la adquisición de una nueva camioneta tipo
utilitario (ver foto), que es de gran utilidad en el servicio evan-
gelizador que  prestamos. La mencionada camioneta se utiliza
para realizar todo tipo de viajes, desde los programados por el
área técnica, como también en relación a la difusión u otras ges-
tiones que son necesarias. LA ardua tarea nos exige estar a la
altura de las circunstancias, debido a que esta radio ha cobrado
una dimensión nacional y las distancias a recorrer son muchas.
Agradecemos a todos los aportantes de Radio María Argentina
que nos permiten realizar este tipo de adquisiciones. Como us-
tedes saben, todas las herramientas que utilizamos son puestas
en pos de un único objetivo: llevar la Buena Nueva de Jesús a
todos los argentinos. Sin su apoyo no podríamos cumplir con
esta noble meta y estaríamos negando nuestra razón de ser.

Una nueva camioneta para recorrer el país

Sauce se suma a la red
nacional de emisoras
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"¿Qué es lo que ocurre frecuen-
temente en nuestros días en rela-
ción a la sexualidad de los ado-
lescentes, que no debiera
ocurrir? Me refiero en lo que es
responsabilidad de los padres
corresponde. ¿Cuál es la actitud
más frecuente de los padres en
relación al despertar sexual de
sus hijos?", preguntó Gabriela
Lasanta a su entrevistada, la
doctora Zelmira Bottini de Rey,
médica pediatra. "Se advierte un
'eclipse' del adulto. Yo no habla-
ría de 'la sexualidad' de los ado-
lescentes sino de 'las conductas
sexuales' de los adolescentes. Se
sabe que en el desarrollo de la
sexualidad hay momentos de
más vulnerabilidad y, la adoles-
cencia temprana y media, es uno
de ellos. Cuando empieza la pu-
bertad (a los 10 u 11 años, más o
menos) a veces los chicos no es-
tán lo suficientemente acompa-
ñados", reflexionó Bottini de
Rey. "Uno asiste permanente-
mente a un lamento de los pa-
dres con todo lo que pasa, con
las ofertas que tienen los hijos,
con las conductas a las que se
van introduciendo, con los usos
sociales que van incorporando.
Hay cosas que 'se hacen porque
se hacen', aunque nadie tiene
idea por qué. Pero el lamento no
sirve para mucho. Es necesaria
la intervención de los padres,
básicamente ayudando a los chi-
cos a decodificar los mensajes
que le llegan para que puedan
distinguir si los lleva a buen
puerto. Los chicos más grandes,
de 14 años en adelante comien-
zan a planificar, a pensar, a es-
tructurar su proyecto de vida o al
menos, debería ser así. El chico
necesita el acompañamiento
adulto para decodificar los men-
sajes, verbalizarlos y ver en los
adultos el testimonio de vida",
agregó la especialista. 
Bottini de Rey manifestó que
"los padres educan primero por

lo que son, después por lo que
hacen y por último por lo que di-
cen. Pero llega un momento de
la vida que tiene que decodifi-
carle al chico, comentarle, ver-
balizar por qué viven de deter-
minada manera. Otra cosa
fundamental de los padres y do-

centes es brindar información
que, para que le sirva al chico,
tendrá que ser verdadera desde
lo científico, desde lo antropoló-
gico y desde lo ético. Hoy pare-
ce que la verdad 'es de cada uno'
y esto no es así: hay una verdad
objetiva que hay que ir buscan-
do y encontrando. Y la informa-
ción, además de verdadera, debe
ser completa. En general,  en to-
do lo que se refiere a conductas
sexuales y sus consecuencias,
iniciación sexual, embarazo
adolescente, planificación fami-
liar, se cuenta con información
fraccionada. Se saben 'pedacitos'
de las cosas, y eso no sirve". La
médica pediatra sostuvo además
que "muchos padres, tal vez, es-

tán divorciándose, otros están
preguntándose cómo quieren vi-
vir la segunda parte de su vida,
otros están revisando los propios
fracasos. En este caso, es muy
fuerte la movilización que vive
un adulto en lo que algunos lla-
man 'crisis de realismo'. Justo,

en ese momento, es cuando hay
que abordar a los adolescentes.
Siempre se ha dado la crisis de
la mitad de la vida con la crisis
de los chicos adolescentes. Acá,
se agrega un factor que compli-
ca las cosas, es el lugar que está
ocupando en la cultura de hoy la
adolescencia. Los mismos adul-
tos quieren asumir conductas
adolescentes, tienen a la adoles-
cencia como centro del mundo,
el mito de la eterna juventud.
Todo eso hace que no sean 'refe-
rentes' para sus hijos. Una acti-
tud adulta permite dejar de lado
en algún momento los conflictos
y los problemas o al menos aco-
tarlos, para poder ponerse en el
lugar del otro, en este caso del

adolescente y, tener en cuenta
qué es lo que él necesita. El ado-
lescente necesita de un referente
adulto, de alguien que esté plan-
tado en un lugar".

Ayudar a orientar impulsos
La doctora Bottini de Rey ex-
presó: "creo que de lo que hay
que hablar es de la humaniza-
ción del impulso sexual. Habla-
mos de conductas púberes,
cuando comienza el despertar
sexual. En el ser humano, el sen-
tir no es consentir. Que se excite
ante determinados estímulos
muestra que ha crecido y está sa-
no. El adolescente tiene que
aprender a orientar su impulso y
ponerlo en el lugar donde tiene
que estar. No reprimirlo, porque
la represión siempre genera frus-
tración. Esas conductas que
ellos manifiestan es normal que
les produzca excitación. Pero,
¿qué hace el adolescente con
esos impulsos? Eso es bueno
que se lo plantee. El adolescente
debe saber que eso es normal,
que esa es una forma que tiene la
naturaleza de poner en condicio-
nes el cuerpo. Como hoy, todo
los lleva a un grado de excita-
ción que ellos mismos no pue-
den ni sostener, muchas veces
los padres bajan la norma y dan
consejos. Pero les falta hacerles
razonar para que ellos mismos
busquen la forma de filtrar los
estímulos eróticos. No hay que
idealizar las posibilidades de
diálogo, no tener tantas expecta-
tivas en las conversaciones. Hay
que 'ponerle nombre' a las cosas:
excitación, erección y otras sin-
tomatologías que trae el desper-
tar del impulso sexual, porque
eso les permite a los chicos or-
ganizar su cabeza sobre lo que
les está pasando, reafirmar la
normalidad  de lo que les está
ocurriendo y hacer preguntas
que los lleve a una reflexión
conjunta" .

La sexualidad 
en los adolescentes

Cómo orientarlos para que reflexionen sobre su despertar sexual como una consecuencia normal 
de su crecimiento. Un tema actual e inquietante para muchos padres, quienes deben ser ante todo,

testimonio de vida para sus hijos.

En la adolescencia se vive el despertar de la vida sexual.
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Radio María sólo se sostiene con las libres donaciones de sus oyentes

Podés colaborar
económicamente
adoptando algu-
na de las siguien-
tes modalidades:

TARJETA DE 
CRÉDITO 
Precisamos tus

datos personales y el número de la tarje-
ta.
Podés hacer tu aporte con las siguientes
tarjetas: 

- Visa 
- Mastercard 
- Naranja 

- Kadicard 
- Cordobesa 
- Cabal 
- Favacard 
- Mira 
- Cliper

BOLETA DE DEPÓSITO 
Precisamos tus datos personales. 
Recibirás una Boleta de Depósito que po-
drás abonar en: Banco Macro, Banco Na-
ción y Correo Oficial.  

PAGO FACIL
Las Boletas de Depósito que llegarán a
tu domicilio incluyen un código de ba-

rras que permite el depósito en los lu-
gares habilitados en todo el país por
Pago fácil. 
PAGOMISCUENTAS.COM
Para utilizar este sistema electrónico
de pagos es necesario visitar la página
www.pagomiscuentas.com y ser usua-
rio de la Red Banelco.

En todos los casos, tu colabora-
ción se puede concretar llamando
al: 0810 - 777 - 7777 (si vivís en
Córdoba llamando al 4200717) o
ingresando a 
www.radiomaria.org.ar

Nos escribe: Francisco Martín
Mar del Plata

En diciembre de 1951, cuando tenía casi dos
años, se desató la primera epidemia de po-
liomielitis en el país, enfermedad que la-
mentablemente contraí. Entonces, mi fami-
lia empezó a desesperarse por tratar de
detenerla, ya que aún no se conocía ningún
método efectivo contra la poliomielitis. Lo
único que se podía hacer era aplicar penici-
lina y rogar que no fuera alérgico a ella. El
tratamiento surgió efecto, se pudo parar la
poliomielitis, quedándome una secuela de
tener paralizado los miembros inferiores. A
partir de allí, mi familia trató de hacer lo po-
sible para que yo recuperara la movilidad.
Viendo que todos los esfuerzos eran en va-
no, mis abuelos decidieron llevarme hasta la
Basílica de Luján a pedirle a la Virgencita
que me hiciera caminar. Llegamos a la Basí-
lica y cuando apenas entramos, mi masajista

se postró y empezó a andar de rodillas lle-
vándome alzado. Lloró durante todo el ca-
mino. Al llegar a los pies de la imagen de la
Virgen, le pidió que intercediera ante Dios
yo volviera a caminar. Un tiempo después de
esto, comencé a mover mis piernas y logré
dar los primeros pasos. Luego, continué con
mi rehabilitación en la Capital Federal. 
Hoy, a mis 60 años, con una pequeña secue-
la en mi pie izquierdo, puedo decir que hago
una vida normal. Estoy casado y tengo tres
hijos, una nieta y otra por venir. Es tanta la
veneración que siento por Mamá María que
cada vez que tengo que solicitar por alguien,
pido su intervención ante Dios. Soy un agra-
decido al Señor y por ello, trabajo para su
Reino como cristiano comprometido, tanto
en la catequesis bautismal, como ministro de

la comunión en mi comunidad de San Anto-
nio de Padua o en equipos de Cursillos de
Cristiandad. También lo hago en Encuentros
de Evangelización del Cura Brochero de mi
ciudad, Mar del Plata. Mi "despertador" es
Radio María, a la que conocí, a través de
otros hermanos que le escuchaban. En espe-
cial, me atrajo la Catequesis del Padre Javier
Soteras, que grababa y utilizaba luego para
elaborar la Celebración de la Palabra en el
Movimiento de Cursillos. Siempre trato de
dar mi testimonio sobre como volví a cami-
nar, gracias a la mediación de mi querida
Madre María.
Para enviarnos tu testimonio podés escribir un
email a grafica@radiomaria.org.ar o por correo
a: Testimonio Boletín, Casilla de Correo 181, Có-
digo Postal 5000, Ciudad de Córdoba.

Francisco padeció las
consecuencias de la poliomieli-

tis, perdiendo la movilidad de
sus miembros inferiores. La fe

en la Virgen lo ayudó a recuperar
su capacidad para caminar. 

La Virgen de Luján 
lo acercó 
a Dios



Padre Javier Soteras
Catequesis
catequesis@radiomaria.org.ar

El amor al Padre y al prójimo es la síntesis
del ser de Dios que viene a hacer alianza de
amor con nosotros. La ley del Antiguo Tes-
tamento con la que Dios celebra una alianza
con su pueblo, busca establecer un pacto de
pertenencia mutua: Dios es el Dios de este
pueblo y este es el pueblo de Dios. Ahora la
pertenencia a este Dios pasa por un camino
de amor y de caridad. 
La caridad supone incluir lo adverso, lo dis-
tinto, el mandamiento del amor es inclusivo,
nos permite sumar lo que aparece como
contrario, es reconciliador y trae paz. El
odio liberado como fuerza sin continente es
devastador, nos pone en situación de enfren-
tamiento, pero canalizado desde el amor nos
hace fuertes para liberar el camino de los
obstáculos que nos impiden avanzar hasta el
encuentro con Dios. Ese Dios que es uno, en
tres personas, que nos hace uno en la diver-
sidad de rostros, formas y maneras de ser,
que en la humanidad se van mostrando co-
mo multiformes manifestaciones del amor
de Dios. 
La agresividad es una parte de la virtud de la
fortaleza que permite que avancemos hacia
el misterio de la unidad de todo lo diverso.
Cuando es ordenada, nos hace fuertes. Pero,

si es desordenada, se transforma en ira, ge-
nera enemistad, y muchas veces estalla den-
tro de nosotros y nos autodestruye. Hoy, el
Señor, nos invita a prestar atención a lo di-
verso y lo distinto para que seamos capaces,
desde la caridad, de ser instrumentos de in-
tegración y reconciliación, gestos que nacen
de un corazón pastoral amante que permite
seguir el camino que nos plantea el Evange-
lio para interactuar con lo distinto. 
Para ir al encuentro con el otro hay que su-
perar obstáculos, hay que acortar las distan-
cias, canalizar la agresividad bajo el signo
de la caridad para quitar del medio al mal,
que viene a dividir y a separarnos. Hoy, Je-
sús, nos muestra un camino, el del diálogo y
la reconciliación inspirada por el signo de la
caridad, que es la gran verdad que ha veni-
do a revelarnos, el gran mandamiento del
amor, la nueva alianza.
Cuando hablamos de fragmentación, tan
propia de nuestra cultura, percibimos que
lo que nos contenía como modo de vida
anterior ya no sirve. Lo que se está cons-
truyendo para adelante no lo terminamos
de entender todavía, hay un nuevo escena-
rio delante de nosotros, modos nuevos de
entender la realidad, desde la diversidad
hay que generar fraternidad. Este es el
gran sueño de Dios: la unidad.
En la Trinidad hay diversidad: Padre, Hijo,
Espíritu. Y entre ellos, unidad en el Amor.

El camino para superar la fragmentación in-
cluye al amor, a la reconciliación y al diálo-
go. 
La violencia se desata cuando a mi esquema
de comprensión de la realidad se le aparece
otro esquema diferente. Damos un ejemplo:
vos estás en tu tarea muy metido en lo que
estás haciendo y de repente, alguien que vie-
ne con una situación determinada, interfiere
ese proceso. Entonces se produce una cierta
violencia.
Es necesario comprender donde estamos
ubicados. Aprender a ser con otros. Ese es el
gran sueño para la humanidad y la proyec-
ción de Dios sobre ella. El gran desafío del
cristianismo es la inclusión mediante el ca-
mino del perdón, el diálogo y el amor como
ley que libera las fuerzas para superar los
obstáculos que nos separan, sin enfrentar-
nos, dividirnos o enemistarnos. 

Catequesis8

"Todo aquel que se irrita contra su herma-
no, merece ser condenado por un tribunal.
Y todo aquel que lo insulta, merece ser cas-
tigado por el Sanedrín. Y el que lo maldice,
merece la gehena de fuego. Por lo tanto, si
al presentar tu ofrenda en el altar, te acuer-
das de que tu hermano tiene alguna queja
contra ti, deja tu ofrenda ante el altar, ve a
reconciliarte con tu hermano y sólo enton-
ces vuelve a presentar tu ofrenda. Trata de
llegar en seguida a un acuerdo con tu ad-
versario, mientras vas caminando con él,
no sea que el adversario te entregue al juez,
y el juez al guardia y te pongan preso". Ma-
teo 5, 22-25

Con el amor
superamos 
los obstáculos 
que nos separan

Esta edición tuvo un tirada de
29.000 ejemplares.
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